

令和3年度第10回教育委員会議事録

日 時 令和4年1月18日（火）

場 所 賀田小学校 3F

議 題

報告事項

(1)第15回美し国三重市町対抗駅伝について

出席者

教育長

委員（教育長職務代理者）

委員

委員

委員

出口 隆久

森下 龍美

北裏 佳代

大門 利江子

田中 利保

出席事務局職員

教育総務課長

教育総務課調整監

生涯学習課長

教育総務課長補佐兼総務係長

教育総務課総務係

森下 陽之

植前 健

三鬼 基史

中川 健一

山本 歩美

11:10 開会

教育長:はい、それでは今日、大変変則で申し訳ないのですが、賀田小学校の方で英語活動の台湾との交流がございましたので、せっかくの機会ですので皆さんにも見ていただいとということで、今日は賀田小学校に無理をお願いいたしまして見せていただきました。時間の方も押しまして申し訳ございません。教育委員会を始める前に、賀田小学校の校長先生の方から今日の取り組みについて少しだけお話をいただきたいと思いますので先生どうぞよろしくお願いいたします。

賀田小校長:はい、みなさんこんにちは。今日のはるばる賀田小学校までお越しいただきありがとうございます。また本来の10時半から始まるという教育委員会が予定より遅れてしまったこと、時間が読めなかったので大変遅くなり申し訳ありません。また重ねてこんな部屋しか準備できなくてすみませんでした。教育委員の皆様には前回5月の時かな、教育委員訪問の時にある程度、この英語教育のことについてはお話させていただきましたが、ちょっと簡単に説明させてください。賀田小学校は、3年前に三木小、三木里小と統合し、新しい賀田小としてスタートしました。その際に、何か賀田小で魅力ある教育をとということでこの英語教育を取り入れていくというような取組が始まりました。当然、我々の力ではなかなか進めることができないので、三重大大学の力を借りて、共同研究という形で2年間を通じて、今年度に至ります。主に、インプットの学習をしてきたんですけども、今年、私偶然ここに来させてもらって、今年の課題として子どもたちが今まで学んできたことをやはり振り返るといかな、英語を使ったらこんなことができるようになるんやということ子どもたちに実感させたいな、そういうふうな取組を今年考えようかと担任と話をさせてもらって、そして三重大大学にも相談をしたら、台湾との交流ができるというようなお話をいただいて、卒業前の集大成として取組みをさせてもらうことになりました。初めての取組みでしたので、見ていてイライラすることもあったかなと思っていますけども、子どもたちは上等に発表できていたかなと思います。僕は中学校の英語の教員なんですけど、中学校レベルの発表はできていたんじゃないかなと思っています。また、ご意見とかご感想とかありましたら、植前先生から届けていただけるかなと思いますので、またよろしく願いいたします。あと、当然、賀田小と輪内中の9年間を通してその英語教育を進めていくということになっておりますので、小学校ののびのびとした英語が中学校へ行くと、受験という足かせも出てくるのでまたちょっと違っ

てくるかなと思いますけど、英語は楽しいなということ、また英語を学ぶとこんな良いことがあるよということを子どもたちが実感できたらなと思います。ここで、僕が英語の授業をするわけにはいかないの、いかに子どもたちのモチベーションを保たせるというところをやっていくかということ念頭に置いて、今年1年取り組んできたつもりです。校長になるとやってもらうことがほとんどなので、とにかくいろんな人に協力いただいて、やっていただいてなんとか今日の台湾との交流を成功させることができました。皆さんありがとうございました。

教育長:校長先生どうもありがとうございました。賀田小学校には3年間、三重大学との連携の中で英語活動には取り組んでいただきました。これで一応の連携は終わりますけども、今度は学校の独自の取り組みとして、さらに中学校との取り組みも含めまして長くこの英語活動が続いていければ素晴らしいと思います。ともかく今日も見せていただいて、これは英語の学習とかではなくて英語がひとつの言葉としてお互いの意思疎通が英語でできるという、これは素晴らしいことだと思いますので今後どうぞよろしく願いいたします。はい、それではただいまから令和3年度第10回教育委員会を開催いたします。事項書に沿って進めたいと思いますが、2番目の前回会議録署名委員は、D委員とA委員でございました。今回の会議録の署名委員はA委員とB委員でございましてどうぞよろしく願いいたします。それでは4番の教育長報告に入らせていただきます。教育長報告の前にですね、コロナの感染につきまして少しお話をさせていただきます。年末年始からしばらくの間、県内での発生件数が0ないしは1、2というふうな状況でございまして、この尾鷲管内でもほとんど見られませんでしたので、ずっと0が長く続くということで喜んでおりましたが、この三重県内につきまして、1月の7日あたりから2桁、20件越えになってきました。そして始業式が1月11日でございましたけども、その始業式の翌日から、100件を超えてきたということで、一気に一桁から二桁、そして一気に三桁。そして、1月14日にはもう200件を超えたという状況で、爆発的な感染拡大というふうな状況でございました。それで、学校が始まるまでに、改めて学校に予防対策について注意喚起をしていきたいということで1月6日付で新型コロナウイルス感染症にかかる取り組みということで学校に通知をさせていただくとともに、学校から保護者の方にも通知をお願いいたしました。一つは、園児、児童、生徒の中で、発熱等の症状がある場合には、自宅で休養するように依頼をし、また病院への受診をすすめていく。これは教職員についても同じでございまして。それから2つ目には、本人及び同居する家族が濃厚接触者あるいは検査対象者になった場合には、学校に直ちに連絡をするようお願いをしたいということ

申し上げました。これにつきましては、県内の発表がいわゆる地域の発表をしなくなって県内のみというふうな発表でございましたので、我々としては、この地域であるのかなのかということがなかなか判断がしづらいし、把握ができないということで我々が頼る情報源は、保護者から連絡をいただくことだけが一つの頼りになりますので、そのなかでできる限り早く対応を考えていきたいということで改めてその旨についてお願いをいたしました。しかし、そうこうしているうちに県の発表も、また居住地に戻ったということで一応の把握はできるということになりました。それから、家庭におきましても引き続き感染症の予防対策の徹底をお願いすると。まず、家族感染が一番多くみられるということで家族全体の中で予防対策をしっかりやっていくこと、それから学校におきましては、学校もいままでの対策を徹底してやること、それから3学期の始まりにつきましては、児童生徒には健康観察表をもって、朝必ず検温すること、体調を確認してそれに記入をして学校に提出をするというようなことを改めてお願いをいたしました。そういう中で始業式を迎えまして、学校が始まるわけですが、その中で尾鷲市、あるいは東紀州全体で、感染が見られたということでございましたので、3学期当初からですね、部活動につきましては、校内だけの練習にとどめるということも中学校の方には指示をいたしまして、今現在、いわゆる練習試合、あるいは合同練習というものにつきましては、一応止めておりまして、校内だけの練習ということにしております。そして、また現在東海3県におきましては、まん延防止等重点措置が出されるようなところになっているというふうに聞いております。三重県も国に向けてそういう要請をしているということですので、また重点措置が出される可能性が高いということのようでございます。ただ前回と同様に地域が限定されてこの地域に措置がかかるのかどうかというところは少し様子を見てみたいというふうに思います。それが出されましたらまた改めていろいろな対策について国や県から指示があると思いますので、それに従って学校、あるいは公共施設についても検討していくというふうになると思います。おおよそ以上のところがコロナ関係のお話でございます。それでは添付されている教育長報告へ移らせていただきます。

【主な教育長報告】

- 12月22日(水)学力向上推進協議会準備会
- 12月23日(木)幼稚園、小学校、中学校終業式
- 12月28日(火)仕事納め 市長あいさつ
- 1月 4日(火)仕事始め 市長あいさつ
- 1月 4日(火)第3回尾鷲地区教育長会議
- 1月 9日(日)尾鷲市成人式

- 1月11日(火)幼稚園、小学校、中学校始業式
 - 1月11日(火)【飲料水寄贈】JA伊勢農協(美し国駅伝)
 - 1月14日(金)令和3年度第2回尾鷲市少年指導員の会本部役員会
- 以上で教育長報告を終わりたいと思いますが、なにかございますでしょうか。ございませんか。はい、それでは事項書の5番へ進みたいと思います。報告事項でございます。第15回美し国三重市町対抗駅伝についてお願いします。

事務局:【説明内容】

・第15回の美し国市町対抗駅伝について

教育長:はい、感染拡大が見られる中でどうなるかということでございますけども、選手の方々も練習に入っただけではないということもございますし、できれば開催ができてですね、力を発揮できる場面が見られればよいというふうに祈っております。はい、この件につきましてなにかございますでしょうか。

B委員 :はい、いつも選手集めに苦労されるんですけども今回は補欠も全部そろって、全年代そろってるんですか。

事務局:補欠がない区間が一区間あるんですけども、まあ本当に委員がおっしゃるように毎年、選手集め、特に高校生とか社会人とかですね、そういう形で集めるのが非常に苦しいこともあるんですけども、実行委員の方、事務局の担当の方もいろいろ情報収集しながら、今年は社会人の男性の方はかなりいろんな大会に出られてる方がこちらにちょうど赴任されてみえるということちょっと期待をしているところもあるんですけども、中にはやっぱり補欠のない区間が一区間あったとかですね、ありますので、そういった中では心配の部分もあるんですけども、そういう中で各区間なんとか大会が実施されたらですね、おそろいのユニフォームを着て出られるように準備をしております。

B委員 :ありがとうございます。

教育長:はい、他にございますか。よろしいでしょうか。はい、それでは報告事項を終わります。その他、何かございますでしょうか。ございませんか。はい、それではその他の方を終了します。次回開催日ですが、令和4年2月になります事務局のほうをお願いします。

(日程調整)

教育長:はい、次回は2月21日の月曜日、時間は10時からでよろしくお願いをしま

す。はい、今回の教育委員会は、年末年始を挟みまして、特に期間が短かったので以上の議題ですべて終了ということになります。それではこれでもって第10回の教育委員会を閉会させていただきます。どうもありがとうございました。

11:38 閉会